

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT - MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 16

=oOo=

du général d'armée Thierry Burkhard
chef d'état-major des Armées

Officiers, sous-officiers, officiers-mariniers, soldats, marins et aviateurs, personnel civil des armées,

Général Jean-Marc Latapy,

La cour d'honneur de l'École militaire nous accueille aujourd'hui pour saluer votre départ, aux termes de plus de quarante-et-une année d'une carrière qui force le respect. Au nom de tous ceux qui ont eu la chance de vous côtoyer et qui gardent le souvenir d'un « petit-co » généreux, d'un véritable frère d'armes et d'un chef édifiant, je voudrais témoigner à quel point vous êtes un serviteur de la France et de son armée.

Saint-cyrien de la promotion Grande Armée, vous choisissez à la sortie de la Spéciale en 1983, l'arme des troupes de marine, spécialisation transmissions. Cette double appartenance va façonner votre engagement. Dès votre première affectation à la compagnie de transmissions du 9^e régiment de commandement et de soutien stationné à Dinan, vous vous consacrez à une mission qui résonnera tout au long de votre carrière: donner les moyens au commandement d'être informé et de transmettre les ordres. C'est aussi l'occasion d'ancrer en vous le style de commandement de la Coloniale empreint d'humanité et d'exigence.

Revenu d'une mission de longue durée à Cayenne, vous avez à cœur de mettre en pratique ces principes à la tête de la compagnie de transmissions divisionnaire. Durant deux années, en appui de la 9^e Division d'infanterie de marine à Nantes, grâce à votre autorité naturelle alliée à une volonté farouche de remplir la mission, votre unité obtient d'excellents résultats dans tous les domaines. Ce premier temps de commandement, dont l'empreinte reste chère à votre cœur, achèvera de sceller en vous les vertus de chef militaire que vous possédez au plus haut point, et un style de commandement qui suscite la pleine adhésion de vos subordonnés.

Ainsi, votre parcours est comme jalonné par ces hommes et femmes reconnaissants du soin que vous avez eu de les associer directement à la réussite de la mission.

Homme de sciences, très tôt conscient de la nécessité d'intégrer les nouvelles technologies de l'information et de la communication dans le monde militaire, vous avez acquis une remarquable expertise technique dans ce domaine. Après un brillant cursus de formation d'ingénieur, vos compétences et votre expérience opérationnelle permettent de venir à bout de dossiers complexes liés à la modernisation des systèmes d'information et de communication de l'armée de Terre.

Le 8 juillet 2005, vous prenez le commandement du 18^e régiment de transmissions à Bretteville-sur-Odon. En pays normand, comme à la tête du bataillon de commandement et de soutien de la brigade multinationale nord au Kosovo, sans jamais délaissier les aspects techniques, vous donnez encore une fois la preuve de vos qualités de meneur d'homme grâce à votre caractère toujours enthousiaste, héritage de votre pays béarnais.

À partir de 2007, d'abord à l'état-major de l'armée de Terre puis à l'état-major des Armées, vous mettez votre force de travail exceptionnelle et votre perspicacité au service du développement capacitaire. Tout en trouvant des solutions techniques pointues aux problèmes de maîtrise de l'information et de cybersécurité, vous faites preuve d'une remarquable agilité pour traiter les questions stratégiques. Contribuant aux travaux d'élaboration de la loi de programmation militaire, vous vous affirmez également comme l'un des acteurs majeurs des changements liés à la réforme du fonctionnement du ministère.

Même dans les circonstances difficiles, votre loyauté aux armées vous vaut une confiance absolue du commandement. Depuis toujours, sachant aller au contact mais aussi utiliser les intervalles comme le rugbyman passionné que vous êtes, votre pugnacité exemplaire permet d'emporter la décision.

En septembre 2014, vous rejoignez la direction interarmées des réseaux d'infrastructures et des systèmes d'information de la défense au poste de directeur central adjoint. Tout en poursuivant les efforts de rénovation capacitaire, vous conduisez directement la manœuvre de bascule des systèmes d'information et de communication sur le site de Balard, assurant la permanence de la liaison, en dépit de multiples contraintes techniques.

Fort d'une aptitude au commandement incontestable et d'une expérience technique hors norme, c'est tout naturellement que vous êtes choisi pour occuper la fonction de directeur central de la DIRISI en septembre 2018. À ce poste, vous excellez, œuvrant à la tête de vos subordonnés pour trouver des solutions techniques et abordant les problématiques les plus sensibles avec tact et sens du bien commun. Au service de la finalité opérationnelle des armées, votre style de commandement fédérateur a permis de surmonter bien des obstacles structurels. À l'occasion de la crise sanitaire, grâce à votre action déterminée et votre dévouement sans faille, la DIRISI a directement contribué et de manière décisive à la résilience des armées.

Mon général, des landes bretonnes au fort de Bicêtre en passant par la cité des ducs de Bretagne et le bocage normand, tous ceux qui vous ont connu s'accordent à voir en vous un chef militaire d'exception. Tel un grognard de la vieille garde, le temps passé sous les drapeaux est la preuve ultime de la valeur que vous conférez au service de notre pays. Vous pouvez partir avec la satisfaction du devoir accompli et la certitude que vos successeurs sauront faire fructifier votre héritage.

Par ma voix, les armées vous expriment leur reconnaissance.

Permetts-moi d'y ajouter, Mon Officier, mon cher Jean-Marc, l'expression de ma gratitude et de mon respect pour ta fidélité exemplaire.

Paris, le mardi 28 juin 2022

